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衆議院総務委員会ニュース 

平成29.1.27 第193回国会第１号 

 

1 月 27 日（金）、第１回の委員会が開かれました。 

 

１ 国政調査承認要求に関する件 

・以下の事項について、国政調査承認要求をすることに協議決定しました。 

① 行政の基本的制度及び運営並びに恩給に関する事項 

② 地方自治及び地方税財政に関する事項 

③ 情報通信及び電波に関する事項 

④ 郵政事業に関する事項 

⑤ 消防に関する事項 

 

２ 地方交付税法及び特別会計に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第１号） 

・高市総務大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

・高市総務大臣、越智内閣府副大臣、三木財務大臣政務官及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行い、質疑を終

局しました。 

・梅村さえこ君（共産）が討論を行いました。 

・採決を行った結果、賛成多数をもって原案のとおり可決すべきものと決しました。 

（賛成－自民、民進、公明、維新、社民、長崎幸太郎君（無） 反対－共産） 

  （参考人）日本放送協会会長             上 田 良 一君 

日本放送協会専務理事           木 田 幸 紀君 

日本放送協会理事             坂 本 忠 宣君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

小 川 淳 也君（民進） 

・国税の税収見積りの誤りの影響を地方自治体が受ける理

由について、大臣に伺いたい。 

・税収見積りを誤ったことに関し、当初、経済成長率をど

の程度と見込み、それがどの程度下落したのか、また、

その評価について、越智内閣府副大臣に伺いたい。 

・文部科学省における再就職あっせん問題に関し、総務省

における状況をしかるべき幹部から確認したのか、大臣

に伺いたい。 

 

奥 野 総一郎君（民進） 

・国税の減収に伴う地方交付税の減少額は、一般会計から

の加算措置で補塡するのに対し、地方法人特別税の減収

分は補塡しないのか、総務省の見解を伺いたい。 

・震災復興特別交付税を第２次補正予算で増額しながら、

今回の補正予算で減額している理由について、総務省に

伺いたい。 

・ＮＨＫ職員によるタクシーチケットの不正利用や受信料

の着服が発覚したが、組織内部のガバナンスをどう改善

していくべきか、上田会長の見解を伺いたい。 

 

田 村 貴 昭君（共産） 

・今回の国税の減収がアベノミクスの失敗、国税の税収見

積りの誤りに起因したものであるため、国税の減額補正

に伴う地方交付税減少分の補塡は、国が減少分の全額を

負担すべきものと考えるが、大臣の見解を伺いたい。 

・国税の減額補正に伴う地方交付税の加算措置のうち、地

方負担分とされた額の後年度精算額が地方財政に大きな

影響を与えているとの認識はあるか、総務省に伺いた

い。。 

・災害時に役場機能を存続させるため、自治体庁舎の耐震

化を急ぐ必要があると考えるが、自治体庁舎の100％耐

震化に向けた大臣の決意を伺いたい。 

 

足 立 康 史君（維新） 

・地方交付税の機能のうち、財源調整側面を残して財源保

障側面をなくすべきと考えるが、総務省の見解を伺いた

い。 

・臨時財政対策債の発行可能額に関する決定権限の所在に

ついて、総務省に確認したい。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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吉 川   元君（社民） 

・当初予算時における地方財政の財源不足と国税の税収見

積りの誤りに起因する財源不足は、国と地方で負担を折

半する財源不足として同一視できないと考えるが、大臣

の見解を伺いたい。 

・平成28年の台風10号により北海道沿岸の漁場に流入した

大量の沈木処理に関しては、国が支援を講ずべきと考え

るが、水産庁の見解を伺いたい。 

 


